



Jesús San Miguel: La vida es querer

JOSÉ ADSERIAS Y SERGIO MORENO

En sus casi 800 años de historia, la Universidad de Salamanca ha contado y cuenta con grandes profesores, magníficos científicos y excelentes médicos. En este jardín de la sabiduría han destacado muchas personalidades que han contribuido a desarrollar y a hacer crecer a este país. Una de ellas es sin duda el profesor Jesús San Miguel, Catedrático de Medicina y Jefe del Servicio de Hematología del Hospital Universitario de Salamanca. Jesús San Miguel reúne en una única persona al médico, al científico y al profesor excelente. Jesús ha conseguido atraer a Salamanca a los más destacados médicos internos residentes (MIR) del país para formar uno de los mejores Servicios de Hematología de España, cuya ele-

vada producción científica conjuga la investigación biomédica con la medicina clínica, luchando muy duro, día a día, con la consigna de mejorar la calidad de vida de sus pacientes.

En su destacada faceta de gestor, Jesús ha conseguido financiación pública y privada, tanto en Europa como en Estados Unidos, con la cual se ha podido realizar una actividad científica fuera de lo común en su Servicio y en el Centro de Investigación del Cáncer. Fruto de esta actividad inmensa son sus más de 600 publicaciones, conocimiento que nos beneficia a todos y que lo convierten en una referencia internacional en el diagnóstico y tratamiento del mieloma múltiple, las leucemias y los linfomas. Pero, Jesús no reconoce estos méritos como propios y los atribuye siempre al trabajo en equipo del Servicio de Hematología y del grupo español e internacional de mieloma. Ha dado trabajo a cientos de profe-

sionales y ha conseguido formar una escuela de médicos e investigadores comprometidos y muy trabajadores.

El profesor San Miguel ha conseguido más de 20 premios y condecoraciones, como el Premio Kyle de la Fundación Internacional del Mieloma o el Premio Jaime I de Investigación Médica, que le sirven de incentivo para seguir trabajando día a día en su objetivo de aumentar la esperanza de vida de sus pacientes intentando mejorar los tratamientos actuales. Su proyección internacional es magnífica, es miembro de múltiples sociedades y academias científicas, participa en comités europeos y estadounidenses para seleccionar las moléculas más activas en enfermedades con mal pronóstico y consigue traerlas a España para curar a pacientes, de cualquier punto del país, aquí en Salamanca.

Recientemente, ha impul-

sado la creación del Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL) hasta convertirlo en realidad. Trabajador incansable y tremendamente ilusionado con cada proyecto que emprende, Jesús San Miguel es una excelente persona, preocupado y ocupado en ofrecer acompañamiento humano a sus pacientes a quienes antepone a cualquier otra necesidad de carácter personal o profesional, demostrando una auténtica vocación humanista de la medicina. La cura total de los pacientes es y ha sido siempre la razón por la que luchan los buenos profesionales sanitarios, y en ese grupo está sin lugar a dudas, Jesús San Miguel, quizá el "maestro" de la Universidad de Salamanca que más reconocimiento internacional atesora en estos momentos y a quien deseamos mucha suerte en su nuevo proyecto en la Universidad de Navarra.

Hasta pronto Jesús.